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漁業提升基金漁業提升基金漁業提升基金漁業提升基金 

管理委員會會議管理委員會會議管理委員會會議管理委員會會議 

2017年年年年 11月月月月 17日上午日上午日上午日上午 9時時時時 30分分分分 

 

會議記錄會議記錄會議記錄會議記錄 

 

漁業提升基金管理委員會於 2017年 11月 17日舉行會議。會議上討論了上次會議

跟進事項、第二次公開申請情況、秘書處提供的額外技術支援、檢視基金程序和運

作、2018-19 年度的基金資助主題、預計下半年活動的時序及基金申請的推廣。會

議在上午 9時 30分開始及在上午 11時 55分完結。 

 

出席出席出席出席者者者者：：：： 

梁美儀教授 主席 

張少強先生 成員 

何玉生先生 成員 

姜紹輝先生 成員 

布家玲女士 成員 

楊上進先生 成員 

黃煥忠教授 成員 

徐文亮先生 成員 

李仲騰先生 秘書長（香港機場管理局） 

吳素珊博士 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

徐偉文先生 秘書處（香港機場管理局） 

 

因事因事因事因事缺席缺席缺席缺席者者者者：：：： 

何俊賢議員 成員 

霍家輝先生 成員 

王柏萱博士 成員 

李美華女士 成員 

 

列席列席列席列席者者者者：：：： 

王美旗女士 秘書處（香港機場管理局） 

陳麗云女士 秘書處（香港機場管理局） 

伍志忠先生 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

周鳴謙先生 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 1 - 上次會議跟進事項上次會議跟進事項上次會議跟進事項上次會議跟進事項 

 

1. 主席歡迎各位成員，並詢問各成員對 2017年 5月 15日的會議有沒有任何須跟
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進的事項提出。沒有成員提出任何事項。主席總結上次會議沒有須要跟進的事項。

另外，主席提醒各位成員上次會議記錄已根據會議記錄的批核程序簽署作實，而

會議記錄已上載至基金的指定網站。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 2 - 第二次公開申請情況第二次公開申請情況第二次公開申請情況第二次公開申請情況 

 

2. 主席指出截至 2017年 8月 31日，秘書處並沒有收到任何新的基金申請。主席

提出將在議程項目 8 - 其他事項討論基金申請的推廣。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 3 - 秘書處提供的額外技術支援秘書處提供的額外技術支援秘書處提供的額外技術支援秘書處提供的額外技術支援 

 

3. 秘書處指出根據 2017年 5月 15日會議上的討論，秘書處將為新申請提供專業

指導，並為 2017-18年度成功獲批核項目的申請人提供專業指導。 

 

4. 秘書處報告了 2017-18 年度成功獲批核項目的進度概要。主席向成員查詢漁民

對項目參考編號 FEF2017005 「15米以下漁船雷達反射器裝置」計劃項目的反

應如何；有成員指出業界初步反應正面，並就訂購的雷達反射器徵詢海事處安裝

建議及意見，首批訂購的雷達反射器正在等候發貨。主席又向成員查詢有關項目

參考編號 FEF2017006「香港漁業節~「漁躍香江」籌備活動計劃書及可行性研

究報告」中建議漁業節活動的安排；該成員指考慮到休漁期及活動場地檔期，現

時預期在 2018年 5月起開始推出漁業節的各項活動。秘書處指出漁業節的可行

性研究已完成並已在 2017年 11月 16日提交完成報告予秘書處，而秘書處將在

審閱後提交予成員審核。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 4 - 檢視基金程序和運作檢視基金程序和運作檢視基金程序和運作檢視基金程序和運作 

 

5. 秘書處簡介了基金程序，並逐一解釋了秘書處建議的基金文件更新內容及回答了

成員的提問。 

 

6. 有成員建議可儘量簡化項目延續申請的方法。秘書處指出因基金規範只能批核每

個財政年度的資助款項，故此多年項目亦必須逐年提交申請以作批核；秘書處亦

指出基金申請表格中多年項目在第一年以後的活動詳情和財政預算都只有簡單

的描述，資料並不足以評核及批出資助，故須每年重新提交申請。另一位成員亦

建議一些有關申請項目的基本資料毋須重新填寫。秘書處同意簡化項目延續的申

請表格，並在修訂後給各成員審核。 

 

 

7. 除了項目延續申請表格需要進一步更新外，各成員對其他更新了的基金文件（包

括營運指引、申請表格、申請指引及合約範本）並無異議，且獲主席及各成員逐

一通過。秘書處提醒各成員所有基金文件將在會後交予秘書處作法律諮詢，而秘
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書處稍後會再次向各成員傳閱所有修訂文件以作批核。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 5 - 2018-19年度的基金資助主題年度的基金資助主題年度的基金資助主題年度的基金資助主題 

 

8. 主席引導討論 2018-19 年度的基金資助主題，並總結了 2018-19 年度的基金資

助主題應為「提升漁業競爭力，拓展多元化產業」，各成員同意。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 6 - 預計下半年活動的時序預計下半年活動的時序預計下半年活動的時序預計下半年活動的時序 

 

9. 秘書處向各成員解釋了下半年活動的時序。預計新的申請期將在 2017 年 12 月

1日開始，而在 2018 年 2月 28日或之前遞交的申請將於 2018年 4至 5月進

行的首輪資助批核中處理；獲批核的項目將在 2018年 7月開始營運；另外，項

目延續的申請應在 2018年 2月底前提交。秘書處又提醒各成員秘書處將會為新

申請提供專業指導。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 7 -下次會議日期下次會議日期下次會議日期下次會議日期 

 

10. 秘書處指出下次會議預計將於 2018年 5月舉行，會議內容包括討論並批核新的

項目、項目延續的申請，以及討論由項目申請人提交的完成報告。 

 

議程項目議程項目議程項目議程項目 8 - 其他事項其他事項其他事項其他事項 

 

11. 主席提議討論推廣漁業提升基金的方法。秘書處指出基金第二次開放申請期間曾

有漁民團體與秘書處接洽欲提交申請，唯未能提供合適的註冊漁民團體組織文件，

故趕不及提交申請。有成員指出早年成立的漁民團體因沒有相關的會計要求，故

多年來沒有進行財務審計，對聘用會計師審核項目帳目造成困難；部份團體文件

不齊全、幹事名單久未更新或沒有會章，以致在處理好團體內部文件缺失前難以

有齊全文件用作申請；另外，漁民仍然覺得填寫申請表格甚有難度。主席及各成

員提出了不同意見。 

 

12. 主席提出以大學名義牽頭舉行工作坊讓有項目構思的漁民團體與有能力進行申

請及營運項目的學術界、非政府組織及商界互相認識，締結合作關係。秘書處同

意秘書處如有需要可提供協助。 

 

13. 秘書處提議各成員提醒有意提交申請的漁民團體按申請指引的要求，提早申請獨

立的銀行戶口作保存基金資助款項之用，有助會計師將來審核項目的獨立帳目。 

 

會議在上午 11時 55分完結。 

 

 




